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		Korian dans le Canard Enchaîné
	

	
	
	
		La mairie envisage de confier au groupe Korian la réalisation et la gestion de la future résidence pour personnes âgées de Lancieux. 
Cet article du Canard nous confirme bien que l’approche sociale n’est pas la première priorité de cette société financière et nous renforce dans notre opposition à ce projet (voir Communiqué de presse. Établissement pour personnes âgées à Lancieux).
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		Communiqué de presse. Établissement pour personnes âgées à Lancieux.
	

	
	
	
		OUI A LA CONCERTATION, NON A LA PRÉCIPITATION !



Depuis juin 2020, la nouvelle municipalité de Lancieux s’est engagée dans des projets dont les habitants peinent à appréhender la démarche. La vidéosurveillance, l’urbanisme, le projet d’établissement pour personnes âgées, sont, par exemple, des sujets majeurs pour notre commune. Or, s’il est certain que la crise sanitaire actuelle ne facilite pas les discussions avec la population, elle ne saurait justifier des décisions dans la précipitation sans un minimum de concertation avec les habitants.




Concernant le projet de construction d’un établissement pour personnes âgées, nous apprenons par la presse que le conseil municipal a voté un engagement de principe pour que la société « âges et vie » réalise un immeuble pour personnes âgées sur 2800m2 de terrain, à côté du parking de la mairie. Cette petite société est une filiale du groupe financier Korian. Au conseil municipal du 18 février, la municipalité envisage de vendre ce terrain entre 50000€ et 75000€, soit moins de 30€/m2, voire moins de 20€/m2 ! Que penser de cette façon de gérer financièrement les biens communs des lancieutins ?Il est prévu 16 chambres individuelles avec salle d’eau ; la cuisine commune permet certes une convivialité, mais limite la liberté et l’intimité de chacun. Cela correspond-il aux demandes des lancieutines et des lancieutins ?  Nul ne le sait ! 
D’où nos questions sur ce projet :




	Y a-t-il un plan d’aménagement de ce secteur convoité ?  Si oui, pourquoi n’est-il pas communiqué et mis en débat ? Sinon, que penser d’une éventuelle décision de brader une partie de cet espace précieux, sans examen des conséquences sur l’ensemble du secteur ?
	Quelles études comparatives ont été menées pour choisir le prestataire ?
	Quelles sont les motivations qui ont conduit à choisir un groupe financier international plutôt que l’office public de l’habitat senior de St Malo ou toute autre entreprise sociale non lucrative ?
	Y a-t-il des places réservées aux lancieutines et lancieutins à revenus modestes ?
	Pourquoi cette précipitation ?





Il apparaît que pour ce dossier comme pour d’autres, ce qui concerne directement les habitants de Lancieux mérite une concertation avec les citoyens. Il est urgent d’attendre !




Nous demandons que la mairie organise des débats publics avant toute décision, conformément à l’engagement pris au conseil municipal de novembre 2020.





Dans ce contexte, 
suivant les valeurs et les principes de la “charte de la participation du public” du Ministère de la Transition Écologique, qui, dans son préambule, proclame que « toute personne doit pouvoir participer à l’élaboration d’un projet qui la concerne », 
soucieux de favoriser la démocratie locale, l’intérêt général, le suivi et la participation citoyenne à la politique municipale concernant les enjeux sociaux, environnementaux à Lancieux, 
indépendants des élus municipaux, de la majorité comme de la minorité, 
des habitant-e-s ont décidé de fonder l’association LANCIEUX CITOYENNE.
Nous invitons les lancieutines et lancieutins intéressés par ce beau projet à nous rejoindre.









Les porte-paroles de LANCIEUX CITOYENNE sont d’anciens élus locaux :




Bernard DUBOIS, ancien Vice-Président de la Communauté de Communes Côte d’Émeraude
Vincent GAZEILLES, ancien Conseiller Général des Hauts-de-Seine
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		Lancement du site Internet de Lancieux Citoyenne
	

	
	
	
		
Partant d’une envie collective de réagir et de participer à une démarche démocratique citoyenne au service de Lancieux et de ses habitants (voir « qui sommes nous et que souhaitons-nous ?« ), nous pensons qu’un site internet dédié à ce travail collectif est un bon outil.




Vidéosurveillance, établissement pour personnes âgées, urbanisme, aménagement  pour les circulations douces, diffusions des conseils municipaux sont, par exemple, des sujets qui concernent les habitants et pour lesquels la communication et la concertation municipale actuelle n’est pas satisfaisante.




Ce site est et sera largement ouvert aux remarques, critiques constructives, propositions diverses.
Il ne sera pas le lieu d’un affrontement stérile et injurieux à la mode « réseau social ». Les commentaires seront les bienvenus mais susceptibles d’être filtrés en cas de manquement à un minimum de respect mutuel.
A bientôt pour de prochains articles !
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